

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 30 de septiembre de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Gabriela Mendizábal Bermúdez, encargada de despacho de la Facultad de Derecho

Nacional: Lujambio: debemos hacer ajustes que no afecten las tareas de investigación

Internacional: Elabora China mapa de alta definición en tres dimensiones de la Luna

SALUD:

Nacional: Hay 800 hospitalizados por la gripe A/H1N1; 80, graves: Ssa

Internacional: Tsunami en las islas Samoa deja al menos 14 muertos

ECONOMÍA:

Estatad: Celebra embajador de España que el estado sea propicio para invertir

Nacional: Crece la pobreza alimentaria en Jalisco y estado de México

Internacional: En 2010 el BM enfrentará graves limitaciones para el financiamiento

POLÍTICA:

Estatad: El Ejército interviene la policía de Cuernavaca

Nacional: Terminar con la política exterior de sumisión a EU, exigen diputados

Internacional: Duro revés a plan de Salud de Obama

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Gabriela Mendizábal Bermúdez, encargada de despacho de la Facultad de Derecho”

Luego de haber sido formalizada la entrega recepción, Gabriela Mendizábal Bermúdez es la nueva encargada de despacho de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en sustitución de Jorge Arturo García Rubí, quien deja la dirección para asumir el cargo de procurador de los derechos académicos de la máxima casa de estudios del estado. El ahora ex director de la FDyCS, Jorge Arturo García, explicó que ya realizó la entrega de la dirección, luego de haberse instalado las comisiones respectivas de la administración que encabezaba para hacer una revisión de lo que estaba pendiente en la unidad académica y hacer entrega a la nueva encargada de despacho. “Participó la contraloría de la universidad, el área de patrimonio y la directora actual, ya se entregaron las oficinas y documentación”. García Rubí explicó que Mendizábal Bermúdez, quien era directora académica de la FDyCS, fue designada de manera directa por el rector Fernando Bilbao Marcos por así estar establecido en la normatividad universitaria y será en sesión de Consejo Universitario que el rector tendrá que presentar una terna para el nombramiento de director interino, para que se haga responsable de concluir el periodo por el que había sido electo García Rubí, es decir en mayo de 2010. (sic).

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera).

http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80914&encabezado=Gabriela%20Mendiz%20E1bal%20Berm%20FAdez,%20encargada%20de%20despacho%20de%20la%20Facultad%20de%20Derecho&laseccion=Pol%20EDtica

Nacional:

“Lujambio: debemos hacer ajustes que no afecten las tareas de investigación”

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio Irazábal, reconoció que falta mucho por hacer en la consolidación de la plataforma científica y tecnológica de México. Afirmó que es necesario "redoblar esfuerzos para ampliar y fortalecer la formación de científicos" ya que, a diferencia de países desarrollados, donde hay 7 mil por cada millón de habitantes, en el país el promedio es de 310. Al ser entrevistado tras su participación en la entrega de reconocimientos otorgados por el consorcio Thomson Reuters a los 20 investigadores mexicanos con el mayor número de citas en revistas y artículos especializados a escala mundial, Lujambio reiteró su llamado a la comunidad científica a seguir fortaleciendo el desarrollo del país, el cual, afirmó, "va en la dirección correcta". En el acto se entregó el premio Thomson Reuters a 20 científicos mexicanos, algunos de ellos académicos de la UNAM, como René Drucker Colín, en la categoría de farmacología; Patricia León, en genética; Ignacio Garzón, en física, y Rafael Vázquez, en microbiología, entre otros, así como a especialistas del Cinvestav, como Luis Estrella, en agricultura, y Onésimo Hernández, en matemáticas; además de José Ramón Paniagua, del Instituto Mexicano del Seguro Social, en la categoría de medicina clínica.

La Jornada, (Laura Poy Solano).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=politica&article=008n2pol>

“Grave impacto en México por el cambio climático, advierte Al Gore”

El premio Nobel de la Paz, Al Gore, advirtió que México es un país vulnerable al cambio climático, por lo que enfrentará sequía, escasez de agua y será afectado con la elevación del nivel del mar, pero al mismo tiempo tiene capacidad para desarrollar energías renovables. Durante su intervención de apertura del primer encuentro latinoamericano de The Climate Project, que se realiza en esta ciudad con asistentes de 21 países, el ex vicepresidente de Estados Unidos expuso los distintos impactos que ocasiona el cambio climático en el planeta. Refirió que, en las negociaciones internacionales que se realizan rumbo a la Cumbre de Copenhague, México puede ser un puente entre países industrializados y en vías de desarrollo. (sic).

La Jornada, (Angélica Enciso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=sociedad&article=038n1soc>

“Alerta experto sobre toxicidad de productos hechos con nanopartículas”

La nanotecnología está abriendo nuevos y complejos retos éticos y sociales, al comprobarse que en las fronteras de la manipulación atómica y molecular de la materia prácticamente no hay diferencia entre el material biótico y el abiótico. Este hecho fundamental pone a los científicos frente al umbral de lo que será la auténtica creación de seres que posean vida artificial, afirmó el investigador Guillermo Foladori, fundador y presidente de la Red Latinoamericana de Nanotecnología y Sociedad. El especialista de origen uruguayo, doctor en economía por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), miembro de la Red Internacional de Nanotecnología y Sociedad, dictó una conferencia en la Universidad Autónoma de Zacatecas, en la que habló sobre los hallazgos y problemas a los que la humanidad se enfrenta con la nanotecnología.

La Jornada, (Alfredo Valadez Rodríguez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie>

Internacional:

“Elabora China mapa de alta definición en tres dimensiones de la Luna”

China elaboró un mapa de alta definición en tres dimensiones de toda la superficie de la Luna, informó este martes la prensa oficial, lo que prepara el terreno para un futuro alunizaje. Tras haber enviado a su primer hombre al espacio en 2003 – convirtiéndose en el tercer país en hacerlo –, planea enviar un vuelo no tripulado a la superficie lunar en 2012 y uno tripulado hacia 2020. El mapa fue elaborado con imágenes obtenidas por una cámara instalada en la primera sonda lunar china, Chang'e 1, lanzada en octubre de 2007, informó la agencia de noticias China Nueva. La agencia, que citaba a Liu Xianlin, miembro de la Academia China de Cartografía, afirmó que este mapa en tercera dimensión permitirá a los científicos estudiar las características de la superficie lunar y mejorar la comprensión de su geología y su evolución. Es una etapa importante para un futuro alunizaje, para la selección de un emplazamiento, y para entender mejor la estructura del satélite terrestre, declaró Chen Yongqi, profesor del departamento de geoinformática de la Universidad Politécnica de Hong Kong.

La Jornada, (Afp).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=ciencias&article=a02n2cie>

SALUD:

Nacional:

“Hay 800 hospitalizados por la gripe A/H1N1; 80, graves: Ssa”

En abril pasado –durante la primera ola de influenza A/H1N1–, el mayor número de casos se registró el día 27, con 410 personas que empezaron con los síntomas de la enfermedad, y en este mes, en el día 7 la cifra fue de 559 afectados. Debido al tiempo que tardan las pruebas de laboratorio para confirmar la presencia del nuevo virus, los números siguen acumulándose en los primeros días del mes. Desde el 12 de marzo y hasta el pasado lunes hubo 31 mil 594 contagios a escala nacional, de los que 231 murieron, indica el reporte de la Secretaría de Salud (Ssa) difundido ayer. A su vez, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Mauricio Hernández Ávila, informó que alrededor de 800 personas que padecen la nueva gripe se encuentran hospitalizadas en el país, y de ellas, 10 por ciento están graves.

La Jornada, (Ángeles Cruz, Georgina Saldierna y Juan C. Miranda).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=sociedad&article=035n1soc>

“Declara el IMSS en alerta amarilla a municipios conurbados a la capital”

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) declaró en alerta amarilla a municipios del estado de México conurbados al Distrito Federal por el virus de influenza A/H1N1, mientras el ayuntamiento de Nezahualcóyotl dijo carecer de recursos económicos para atender el rebrote de la enfermedad. Para atender a la población mexicana, el IMSS (no precisó cuáles demarcaciones puso en alerta) dispuso de 10 hospitales en la zona conurbada a la capital del país, en los que atenderá a quienes presenten síntomas de influenza –como fiebre, dolor en espalda y garganta, tos, dificultad para respirar y cansancio extremo–, sean o no derechohabientes de la institución.

La Jornada, (De los corresponsales).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=sociedad&article=035n2soc>

“Pendientes, reglas para la elaboración de biotecnológicos en México: experto”

Aún no concluye la discusión sobre las reglas que deben cumplir en México los medicamentos elaborados con ingeniería genética (biotecnológicos). Está pendiente la publicación del reglamento, el cual tendría que incluir entre los requisitos la realización de estudios clínicos con mexicanos y garantizar la calidad de la materia prima, advirtió Jaime Uribe Wiechers, director de biotecnología del laboratorio farmacéutico nacional Probiomed. Destacó la importancia de fomentar la producción de ese tipo de medicinas en el país, las cuales ya empiezan a ser una de las herramientas fundamentales para lograr la mejora o recuperación de la salud de las personas afectadas por enfermedades graves, como cáncer o esclerosis múltiple.

La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=sociedad&article=037n2soc>

Internacional:

“Tsunami en las islas Samoa deja al menos 14 muertos”

Al menos 14 muertos y la destrucción de varios pueblos provocó un tsunami que azotó las islas más bajas ubicadas en el archipiélago de Samoa, en el Pacífico sur, después de un sismo de 8.3 grados en la escala de Richter. Según el Centro de Alerta de Tsunami Pacífico en Hawaii, el epicentro del temblor se ubicó unos 204 kilómetros al suroeste de Samoa, 2 mil 600 kilómetros al noreste de Nueva Zelanda, y se generó a una profundidad de 85 kilómetros. El archipiélago se ubica entre Nueva Zelanda y Hawaii. Las olas que golpearon Samoa estadounidense causaron 14 muertos, declaró Mase Akapo, del servicio meteorológico. En la vecina Samoa occidental, hasta el cierre de esta edición, la oficina de administración de desastres dijo que podría haber hasta cien muertos. Las autoridades indicaron que aún hay equipos en busca de víctimas y que existen reportes sobre aldeas del sudeste del país que habrían quedado devastadas.

La Jornada, (Reuters y Dpa),

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=mundo&article=022n3mun>

“Recibe tratamiento sólo 15% de la gente que abusa de las drogas en el continente”

El secretario ejecutivo de la Comisión Interamericana para el Control del Abuso de las Drogas (CICAD), James F. Mack, señaló ayer que 9 por ciento de la población en el continente americano –unos 65 millones– abusa o tiene dependencia de las drogas o el alcohol, y de ellos únicamente entre 10 y 15 por ciento recibe tratamiento. Al participar en la inauguración de la onceava reunión de expertos en reducción de la demanda de drogas, explicó que sólo este porcentaje de la población recibe atención médica, porque se carece de recursos o por falta de eficacia en los programas gubernamentales. Agregó que el reto desde Canadá hasta el Cono Sur es tener programas de calidad y ofertas de tratamiento. En el acto realizado en la Secretaría de Relaciones Exteriores y al que acuden 130 expertos, el subsecretario de prevención y promoción de la salud de la Secretaría de Salud, Mauricio Hernández, afirmó que la legalización de las drogas no soluciona el problema de los mercados delictivos paralelos ni detendrá la delincuencia organizada.

La Jornada, (Georgina Saldierna).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=politica&article=011n2pol>

“Descubren nuevo método para la detección oportuna de cáncer”

Usando cristales diminutos llamados puntos cuánticos, unos investigadores de la Universidad Johns Hopkins han desarrollado un test de alta sensibilidad para buscar estructuras de ADN que generalmente sirven como señales de advertencia temprana del cáncer. Esta prueba, que detecta tanto la presencia como la cantidad de ciertos cambios de ADN, podría alertar sobre las personas que están en peligro de desarrollar la enfermedad, y también indicar a los médicos hasta qué punto está surtiendo efecto un tratamiento particular contra el cáncer. “Si conduce a la detección temprana del cáncer, esta prueba podría tener implicaciones clínicas inmensas”, subraya Jeff Tza-Huei Wang, profesor de ingeniería mecánica, cuyo equipo de laboratorio desempeñó un papel crucial en el desarrollo del test. “Los médicos suelen lograr los éxitos más grandes en el combate contra el cáncer si pueden tratarlo en sus fases más tempranas”.

La Jornada Morelos, (Agencias).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/mundo/79678-descubren-nuevo-metodo-para-la-deteccion-oportuna-de-cancer>

ECONOMÍA:

Estatal:

“Celebra embajador de España que el estado sea propicio para invertir”

El embajador de España en México, Carmelo Angulo Barturen, aseguró que Morelos es una entidad que se encuentra en la zona para las inversiones, y que los problemas de inseguridad y problemas financieros internacionales “no inhibirán” la llegada de capitales provenientes de su país. El diplomático dijo que México y Morelos son una ventana abierta para los inversionistas españoles, pues a la fecha se han creado tres mil empresas hispano mexicanas en los rubros de infraestructuras, turismo, telecomunicaciones, y sector financiero, “pero estamos casi en todos los sectores”, refirió. Morelos tiene una ubicación que es una renta especial para la atracción de inversiones, con una ubicación adecuada y bien comunicada, que hace que sea una entidad privilegiada atractivo para las inversiones. A ello se suma un buen clima, buenas universidades, alto nivel de especialistas, científicos e investigadores, y por ello las inversiones españolas siguen fluyendo.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79687-celebra-embajador-de-espana-que-el-estado-sea-propicio-para-invertir>

Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez).

“Cae 40% poder de compra de obreros”

La pérdida del poder adquisitivo de la clase obrera, hasta en un 40 por ciento, es una consecuencia directa del incremento constante en los precios de productos que integran la canasta básica, acusaron Silvestre Mendoza Villalobos, Feliciano Muñoz Martínez y Vinicio Limón Rivera, dirigentes de CROC, FIASEM y FTM, respectivamente. Los tres entrevistados coincidieron en que se pase la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos a la Comisión del Trabajo del Congreso de la Unión, para que se haga una revisión exhaustiva del salario y de las condiciones salariales en todo el país”.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Pedro Oseguera).

“Reiteran reto de mantener 1er lugar en ornamentales”

Autoridades estatales, federales y productores morelenses integraron el Programa de Trabajo 2010-2012, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Bernardo Pastrana Gómez. El propósito de esta reunión es seguir manteniendo al estado como el productor número uno a nivel nacional de plantas ornamentales, además que de común acuerdo se establezca el trabajo que se realizará durante los próximos tres años. Pastrana Gómez dijo a los productores morelenses que se deben innovar, impulsar y desarrollar líneas estratégicas. En el evento participaron el presidente del Consejo Mexicano de la Flor, Luis Granada y el representante no Gubernamental del Sistema de Productos Ornamentales, Gerardo López Noriega, entre otros.

Diario de Morelos, p.5, (Brenda Ramírez).

Nacional:

“Crece la pobreza alimentaria en Jalisco y estado de México”

El crecimiento de la pobreza por ingresos en las entidades federativas entre 2005 y 2008 fue más acentuado en el estado de México, donde reside aproximadamente 10 por ciento de los pobres alimentarios del país y casi la mitad de la población es pobre patrimonial, indican las estimaciones divulgadas ayer por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). El organismo advirtió que "los niveles de pobreza y desigualdad en México aún son elevados, lo cual debe ser elemento de particular atención para las políticas públicas de desarrollo social de las entidades federativas". El Coneval analizó el Distrito Federal, Guanajuato, Jalisco, estado de México, Querétaro, Sonora y Yucatán, porque fueron las entidades que destinaron recursos para que se realizara una muestra mayor de familias para la Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de Hogares.

La Jornada, (Angélica Enciso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=politica&article=008n1pol>

Internacional:

“En 2010 el Banco Mundial enfrentará graves limitaciones para el financiamiento”

El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, advirtió el martes que la institución podría enfrentar graves limitaciones en el financiamiento a mediados del año próximo, si los préstamos a los países en desarrollo se mantienen en su actual ritmo récord. En un encuentro de países miembros del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional en Estambul, que comienza esta semana, orientado a discutir modos de recaudar recursos para el Banco Mundial, Zoellick los presionaría con el fin de asegurar que la entidad esté adecuadamente financiada, y presentará propuestas sobre el modo de hacerlo.

La Jornada, (Reuters).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=economia&article=027n1eco>

“Toyota retira 3.8 millones de vehículos”

La filial estadounidense de la japonesa Toyota anunció que se apresta a convocar a los propietarios de 3.8 millones de sus vehículos en Estados Unidos, debido a riesgos de que el acelerador se trabe en la alfombra del coche. "Este llamado es el más importante jamás realizado por Toyota en Estados Unidos", indicó a la prensa un portavoz del fabricante. De momento Toyota pidió a los propietarios de sus modelos y de los Lexus, la marca de lujo del fabricante, a que retiren la alfombra del lado del conductor. El problema se produce cuando el usuario coloca otra alfombra por encima de la original y la misma queda suelta.

La Jornada, (Afp).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=economia&article=025n4eco>

POLÍTICA:

Estatal:

“El Ejército interviene la policía de Cuernavaca”

Más de 100 militares revisaron las licencias de armamento y los documentos de policías municipales en la secretaría de seguridad pública y tránsito metropolitana, cuyo titular, el militar retirado Manuel Farfán Carreola, renunció este martes. Según versiones no oficiales, la dimisión se debió a que, por órdenes de Farfán, los dos policías metropolitanos que fueron asesinados el sábado pasado estaban trabajando sin armamento ni chalecos. El mismo día se dio muerte a un agente estatal y el director general de Prevención y Rescate, José Antonio Lascano, resultó herido. El vocero de la dependencia, Luis Alberto Beltrán, dijo que Manuel Farfán retiró el sábado las armas a toda la corporación para utilizarlas en una práctica de tiro con amigos y familiares. El ex militar desmintió este dicho. Al menos un centenar de soldados iniciaron a las 6:15 horas del martes revisiones de armamento y documentos en la corporación capitalina. Según Notimex, la inspección está relacionada con los hechos violentos del sábado. Fuerzas castrenses patrullaron Cuernavaca y resguardaron las instalaciones y los vehículos de la dependencia. Notimex agregó que el presidente municipal, el panista Joaquín Roque González, dijo que la revisión fue rutinaria, pues las autoridades federales no avisan para aplicar la Ley de armas de fuego y explosivos. La operación militar continuaba al cierre de esta edición. El ayuntamiento capitalino emitió un comunicado, en el cual dio a conocer que Farfán Carreola renunció con el fin de aminorar la tensión generada entre la opinión pública tras el asesinato de agentes policiacos. Farfán Carreola fue nombrado encargado de seguridad pública municipal 15 días después

de que el anterior secretario, Francisco Sánchez González, y el ex titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, Luis Ángel Cabeza de Vaca, fueron detenidos el 15 de mayo por la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada debido a presuntos nexos con el crimen organizado. Ambos funcionarios están hoy reclusos en el penal de máxima seguridad de Matamoros, Tamaulipas.

La Jornada, (Rubicela Morelos Cruz),

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=estados&article=028n1est>

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/79662-renuncia-farfan-carriola-a-la-secretaria-de-seguridad-publica>

La Unión de Morelos, (María Esther Martínez).

http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80915&encabezado=Renunci%F3%20Farf%E1n%20Carriola%20&laseccion=Pol%EDtica

La Unión de Morelos, (Maciel Calvo).

http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80917&encabezado=Nueva%20irrupci%F3n%20de%20militares%20en%20la%20SSPyTM&laseccion=Sociedad

Diario de Morelos, p.p.-13, (Yesenia Daniel).

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (José Luis Rojas).

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).

<http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18867>

<http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18866>

“Citan a Roque en el Congreso por inseguridad”

Frente a los recientes sucesos violentos ocurridos en capital, en donde fueron asesinados dos policías, un bombero y un taxista, los coordinadores de todas las fuerzas políticas citaron a comparecer al presidente municipal de Cuernavaca, Roque González Cerezo, para que explique el estado en el que se encuentra la seguridad en la ciudad. La invitación lanzada por los legisladores locales se efectuó, en primera instancia, a través de la vía telefónica y posteriormente se realizó por escrito, lo que significa que el alcalde Roque González aceptó acudir hoy al Congreso ante los diputados.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Alberto Millán).

Diario de Morelos, p.10, (Adriana Monje).

“Piden PT, PRD y Nueva Alianza abrir investigación contra el ex funcionario”

Diputados de Nueva Alianza y del Partido del Trabajo exigieron no sólo la salida del secretario de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitana de Cuernavaca, Manuel Farfán Carriola, sino que se finquen responsabilidades por el presunto retiro de las armas de cargo a los elementos de la Policía Preventiva, toda vez que el sábado pasado murieron dos elementos que atendieron desarmados un asalto. Othón Sánchez Vela, de Nueva Alianza, solicitó al alcalde Roque González Cerezo se le finquen responsabilidades penales y administrativas por el desarme de los elementos en activo; mientras que Valentina Rodríguez Ruiz, del PT, se pronunció por la aplicación de “una sanción drástica” en contra de Manuel Farfán. En tanto, el coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Fidel Demédis Hidalgo, consideró que la militarización de los cuerpos policiacos no es la solución a los problemas de inseguridad; y exigió la revisión del perfil de los titulares de las secretarías de Seguridad Pública de Morelos y Cuernavaca, a fin de garantizar su solvencia moral y que no tengan nada que ver con la milicia.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/79663-piden-pt-prd-y-nueva-alianza-abrir-investigacion-contra-el-ex-funcionario>

“200 amparos contra la Ley de Seguridad”

El pleito entre los priístas al interior del Congreso del estado ha provocado una inmovilidad jurídica frente a los más de 200 amparos que han promovido policías, peritos y personal administrativo de la Secretaría de Seguridad Pública y de la Procuraduría de Justicia en contra de la nueva Ley de Seguridad. Y es que desde la semana pasada, la mesa directiva del Congreso del estado ha sido notificada de más de 200 amparos en contra de esta polémica Ley de Seguridad, por ser violatoria a los derechos y garantías laborales de todo el personal que labora en el sistema de seguridad y procuración de justicia.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Alberto Millán).

“Relevo en Reinserción Social”

Este martes presentó su renuncia Daniel Arturo Montero Cendejas a la subsecretaría de Reinserción Social de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, y en su lugar fue instalado Jorge Toledo Bustamante, ex diputado. Jorge Toledo Bustamante tendrá bajo su responsabilidad todo el sistema penitenciario en la entidad, al cual se integra el Cereso Morelos, así como las cárceles distritales ubicadas en los municipios de Cuautla, Jonacatepec, Jojutla, Puente de Ixtla y Tetecala .

La Jornada Morelos, (Jaime Brito).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79673-relevo-en-reinsercion-social>

El Sol de Cuernavaca, p.p.7, (José Luis Rojas).

La Unión de Morelos, (Maciel Calvo).

http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80916&encabezado=Se%20va%20Montero%20Zendejas;%20llega%20al%20relevo%20Toledo%20Bustamante&laseccion=Pol%EDtica

Diario de Morelos, p.14, (Ofelia Daniel).

Excelsior, (Notimex).

http://www.exonline.com.mx/diario/noticia/primera/pulsonacional/nombran_a_nuevo_titular_de_reinsercion_social_en_morelos/735848

“Convergencia y PRD recurren a órgano federal, para la elección en Tepoztlán”

El Partido Convergencia y el candidato del PRD a la presidencia municipal de Tepoztlán, José Manuel Medina Bocanegra, dieron a conocer que la tarde de ayer presentaron ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación un recurso de inconformidad contra el resolutivo del Tribunal Electoral local. En sus argumentos, los abogados del PRD-Convergencia tratarán de convencer a la instancia federal de que hubo incongruencia en el resolutivo definitivo del Tribunal Estatal Electoral, puesto que se aceptó la revisión de las irregularidades registradas en los comicios del pasado 5 de julio y después, se desconocieron bajo la tesis de que son “infundadas e inoperantes”.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79689-convergencia-y-prd-recurren-a-organo-federal-para-la-eleccion-en-tepoztlan>

“Inicia destrucción del gas metano en Tetlama”

El gobernador Marco Adame Castillo inauguró el primer proyecto de reducción de gases de efecto invernadero en el ex tiradero de Tetlama, en el municipio de Temixco. Conocido como Proyecto Milpillas, Recuperación de Gas de Vertedero, el proyecto tiene como objetivo destruir el gas metano generado por los líquidos lixiviados provenientes de los más de nueve millones de toneladas de basura que por 30 años se depositaron en el ahora ex tiradero de Tetlama.

El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Martín Sánchez).

“Recupera SNTE oficinas en Cuautla”

De manera pacífica y sin encontrar ninguna resistencia, integrantes del Comité Seccional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Morelos, recuperaron el edificio de su regional en el municipio de Cuautla, ubicadas en la calle Ignacio Rayón de la colonia Miguel Hidalgo. Poco después del medio día los maestros de la corriente institucional arribaron al edificio que se encontraba vigilado sólo por algunos integrantes del Movimiento Magisterial de Base (MMB), quienes al verlos llegar se retiraron sin mayor oposición. De inmediato se abrieron las puertas para proceder a realizar un inventario de los bienes y para realizar labores de limpieza. Poco después llegó Luis Manuel Rodríguez Olvera, secretario general de la Sección 19 del SNTE, quien señaló en entrevista que las instalaciones, después de un año de estar tomadas por los maestros disidentes se encontraron muy descuidadas, con varios desperfectos y con varios faltantes, entre ellos varios televisores que fueron sustraídos. Señaló que de inmediato se procedió a acondicionarlas para empezar atender los problemas de los profesores de la región oriente del estado.

La Unión de Morelos, (La Unión de Cuautla)

http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80940&encabezado=Recupera%20SNTE%20oficinas%20en%20Cuautla&laseccion=Cuautla

“El SNTE culpa a la disidencia de los hechos de violencia”

Maestros simpatizantes de la dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) aseveraron que no aceptarán la injerencia de partidos políticos en la vida interna de la organización, y acusaron que los disidentes “son los radicales, quienes siempre han provocado la violencia”. En conferencia de prensa, docentes que en su momento fueron líderes en el Movimiento Magisterial y luego aceptaron firmar la minuta del 28 de octubre de 2008 –con la que se consideró, oficialmente, dado por levantado el conflicto–, acusaron que durante la recuperación de la sede sindical del SNTE “fueron los radicales los que comenzaron con la agresión, como siempre lo han hecho desde hace meses, desde que estaba en el punto más álgido el movimiento”.

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado)

http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80913&encabezado=El%20SNTE%20culpa%20a%20la%20disidencia%20de%20los%20hechos%20de%20violencia%20&laseccion=Pol%EDtica

Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz).

“Bloquean acceso a camiones recolectores de basura”

Un grupo de mujeres de la comunidad de El Higuierón, suscritas al Programa de Mujeres Emprendedoras, bloquearon la mañana de ayer el acceso de los camiones de basura al tiradero municipal en demanda de la entrega de un cheque por 15 mil pesos por parte del ayuntamiento, que aseguran ya fue aprobado, para instalar un taller de repostería. Horas después, les entregaron el cheque. Congregadas a la altura del módulo de seguridad pública en la colonia Ricardo Soto, desde las 10 de la mañana las mujeres se interponían en el paso de los camiones, los cuales se estacionaban sobre el camino, cargados de residuos. Eva Ramírez, a nombre del grupo, integrado por 30 mujeres, expuso que hace tiempo se les aprobó un proyecto de 15 mil pesos para comprar lo necesario para un taller de repostería. “Está aprobado; nada más que nos rechazaron el acta que se había hecho por los regidores, que porque no iba bien una cláusula. El proyecto había salido por parte de FAEDE, entonces nos llevan largas y largas. Nos dicen vengan mañana, vengan pasado, de que ya no lo quieren firmar los regidores”.

La Unión de Morelos, (Evaristo Torres).

http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80924&encabezado=Bloquean%20acceso%20a%20camiones%20recolectores%20de%20basura%20%20&laseccion=Jojutla

La Jornada Morelos, (Hugo Barberi).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/79665-mujeres-del-higueron-logran-que-edil-de-jojutla-les-de-fondo-liberado-de-proyecto->

“Niegan amparo a trabajadores de seguridad pública”

Los juzgados federales negaron otorgar la suspensión definitiva y provisional en casi 200 juicios promovidos de manera individual o colectiva por policías, personal administrativo y de confianza de la Procuraduría General de Justicia y Secretaría de Seguridad Pública estatal. De acuerdo con los resultados publicados en estrados, los juzgados Primero, Segundo, Tercero, Cuarto y Quinto negaron la suspensión definitiva alrededor de 100 inconformes con las nuevas disposiciones laborales previstas en la Ley del Sistema de Seguridad Pública del Estado de Morelos. De igual manera, en 87 juicios de amparo más los juzgados federales negaron la suspensión provisional en contra de la polémica ley, que sigue vigente a pesar de las movilizaciones y protestas encabezadas por el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo. Asimismo, inició la cuenta regresiva para que los trabajadores de las áreas de seguridad municipales decidan por una de las tres opciones que plantea la Ley del Sistema de Seguridad Pública.

La Unión de Morelos, (Maciel Calvo)

http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80918&encabezado=Niegan%20amparo%20a%20trabajadores%20de%20seguridad%20p%20Fablica%20&laseccion=Sociedad

“Detienen a Jiménez Tovar por hostigamiento sexual”

El ex secretario general del Ayuntamiento de Jiutepec, Ernesto Jiménez Tovar, fue detenido y recluido ayer en el penal de Atlacholoaya al ser acusado de extorsión y hostigamiento sexual en contra de un hombre en el año 2008. La denuncia fue consignada al Juzgado Cuarto Penal de Atlacholoaya por dichos delitos, por lo que la justicia pidió a la Policía Ministerial la presentación y aprehensión del ex servidor público. Jiménez Tovar sostuvo una declaración preparatoria ayer por más de siete horas en el juzgado de Atlacholoaya, y será hasta el viernes por la mañana cuando se determine si obtiene o no su libertad, por lo que pasará estos días en el área.

Diario de Morelos, p. 13, (Ofelia Espinoza y Salvador Urueta).

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79684-detienen-a-hermano-de-diputada-jimenez-tovar>

Nacional:

“Terminar con la política exterior de sumisión a EU, exigen diputados”

La oposición en la Cámara de Diputados (PRI, PRD, Partido Verde, Convergencia, PT y Nueva Alianza) exigió al gobierno de Felipe Calderón "un replanteamiento estratégico e institucional" en la política exterior del país, que permita no sólo recuperar a México el liderazgo perdido durante nueve años de gobiernos del PAN, sino evitar que se reduzca a la relación bilateral con Estados Unidos y a las acciones conjuntas en contra del narcotráfico. En la comparecencia de la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa Cantellano, legisladores de esos partidos cuestionaron la pasividad, inercia y frivolidad de la cancillería, así como "su pobre desempeño" en el conflicto de Honduras. La política exterior, señalaron, se supedita a las decisiones del gobierno en turno y no se sujeta a lo que establece la Constitución.

La Jornada, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=politica&article=003n1pol>

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=politica&article=017n2pol>

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=politica&article=017n1pol>

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=politica&article=017n3pol>

“Autoriza el Senado ejercicios militares con Francia en 2 sedes”

El Senado autorizó ayer la realización de ejercicios de adiestramiento militar entre México y Francia por 15 días, tras un debate en que el PAN aseguró que "ningún soldado francés" ha entrado aún en territorio nacional. Ello en respuesta a cuestionamientos de perredistas, que exigieron que se aclarara si el contingente de 24 franceses ya está en Quintana Roo, dado que se trata de la solicitud de permiso que la oposición rechazó tramitar fast-track el pasado jueves. La discusión se complicó, pues en el dictamen, elaborado por las comisiones de Defensa y de Relaciones Exteriores, se dejó la misma fecha para el adiestramiento castrense que contiene la solicitud que hizo el presidente Felipe Calderón el pasado miércoles, del 28 de septiembre al 9 de octubre, por lo que de última hora, a propuesta de los perredistas Tomás Torres y Pablo Gómez, se modificó un transitorio para precisar la vigencia de los ejercicios militares, que comenzarán el día en que se publique el decreto en el Diario Oficial.

La Jornada, (Victor Ballinas y Andrea Becerril).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=politica&article=012n1pol>

“México es el país ‘más peligroso’ de América para libertad de prensa: RSF”

México es el país "más peligroso" del continente americano para la libertad de prensa, afirmó el martes Reporteros Sin Fronteras (RSF) al difundir en París un informe en el cual considera que para solucionar la "tragedia mexicana" se necesita "la contrapartida de Estados Unidos". "Con 55 periodistas asesinados y ocho desaparecidos desde el año 2000 [...], México se clasifica en el rango de país más peligroso del continente para la libertad de prensa", afirmó RSF en un informe titulado Los entresijos de la impunidad: escalada de la seguridad pública y pesadez burocrática.

La Jornada, (Afp).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=politica&article=012n2pol>

“Tomará el IMSS \$14 mil millones del fondo laboral, para jubilaciones de sus empleados”

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Daniel Karam Toumeh, informó que en 2010 se tomarán 14 mil millones de pesos del fondo laboral, constituido a partir de 2004, para hacer frente a los compromisos que el instituto tiene con los trabajadores del organismo que el próximo año tendrán derecho a la jubilación o pensión. A 17 días de que venza el emplazamiento a huelga por revisión salarial del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), Karam insistió en que la situación financiera del organismo es crítica, principalmente por el déficit de los seguros médicos y los pasivos laborales. Este último asciende a 1.2 billones de pesos, equivalente a 10 por ciento del producto interno bruto (PIB). El funcionario asistió ayer a la sesión ordinaria del consejo directivo de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), donde expuso que de los 390 mil trabajadores del instituto, más de 180 mil están jubilados. "Por ley se les tiene que pagar todas sus prestaciones de carácter laboral y esto nos está poniendo en una situación muy delicada desde el punto de vista financiero".

La Jornada, (Ángeles Cruz).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=politica&article=015n1pol>

“Reducir \$85 millones su presupuesto, pide TEPJF”

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio a conocer que solicitó a la Cámara de Diputados que reduzca en 85 millones de pesos su presupuesto para 2010. Con esta petición, y de ser aprobada en sus términos, el presupuesto del TEPJF ascendería a mil 909 millones 908 mil 200 pesos que, según el organismo, representaría una baja de 8.4 por ciento respecto de 2009. Por otra parte, el Instituto Federal Electoral anunció que el próximo año iniciará un proceso de modernización, en colaboración con la contraloría general –cuyo titular es designado por el Congreso–, con la finalidad de que en 2011 "haya un IFE renovado desde el punto de vista administrativo".

La Jornada, (Alonso Urrutia).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=politica&article=008n3pol>

“Ya hay acuerdo para asegurar que Javier Moctezuma Barragán presida la CNDH”

Genaro Góngora Pimentel, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, no presentará su candidatura a la Cámara de Senadores para presidir la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). Las razones, de acuerdo con fuentes cercanas a su oficina: versiones de un acuerdo entre Los Pinos y el líder de la mayoría priísta en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, para garantizar que el secretario ejecutivo de la CNDH, Javier Moctezuma Barragán, sustituya al actual titular José Luis Soberanes Fernández. Organizaciones defensoras de derechos humanos señalaron que existe el riesgo de que el proceso de renovación del ombudsman pueda quedar sujeto a los intereses partidistas, razón por la cual exigieron que la Cámara de Senadores transparente la selección del presidente de la CNDH para acotar la discrecionalidad y las negociaciones de los partidos.

La Jornada, (Alfredo Méndez, Jesús Aranda y Ángeles Cruz Martínez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=politica&article=009n1pol>

“La PGJEM, sin elementos para consignar a 34 policías que abusaron de detenidas en Atenco”

Alberto Bazbaz Sacal, titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado de México (PGJE), aseveró que no cuenta con elementos suficientes para ejercitar acción penal contra los 34 policías estatales identificados por la Fiscalía Especial para los Delitos de Violencia contra las Mujeres y Trata de Personas (Fevimtra) como responsables de los abusos sexuales cometidos en agravio de las detenidas en los operativos realizados los días 3 y 4 de mayo de 2006 en San Salvador Atenco. Por los hechos ocurridos en San Salvador Atenco en mayo de 2006, la PGJEM consignó a 22 policías (18 estatales y cuatro agentes municipales de Texcoco), de los cuales 16 fueron exonerados de toda responsabilidad, cinco enfrentan proceso por abuso de autoridad en libertad, y otro fue sentenciado a tres años de prisión, pero se le conmutó la pena por una multa de 4 mil pesos.

La Jornada, (Israel Dávila).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=politica&article=009n2pol>

“Crece la tendencia en los estados a penalizar el aborto, alertan ONG”

Otras entidades del país se sumarán a las 16 que reformaron sus constituciones para criminalizar el aborto, pues ya se perfila que en los congresos de Sinaloa y Michoacán aprueben iniciativas en tal sentido, alertaron integrantes de organizaciones de defensa de los derechos de las mujeres. Durante el foro Reformas en los estados y derechos de las mujeres, organizado por el Observatorio Eclesial, Fray Julián Cruzalta, asesor de Católicas por el Derecho a Decidir (CDD), consideró que dichas reformas a la ley atentan contra la libertad de conciencia. Señaló que si bien las iglesias pueden manifestar su opinión y abogar por su forma de ver la vida, no debe ser sinónimo de que sus posturas sean convertidas en leyes.

La Jornada, (Carolina Gómez Mena).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=sociedad&article=036n1soc>

“Otra forma de discriminación contra las mujeres: Conapred”

La titular del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), Perla Patricia Bustamante, afirmó que la penalización del aborto es una forma de discriminación contra los derechos de las mujeres a decidir sobre su cuerpo. Entrevistada tras inaugurar el foro internacional Mujeres y discriminación: las distintas modalidades y expresiones de dicho fenómeno, señaló que, independientemente de las posturas de algunos gobiernos o partidos, el Conapred siempre va a respetar los derechos del sector femenino.

La Jornada, (Mariana Norandi).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=sociedad&article=036n2soc>

“Pide Calderón acciones concertadas de todos los países, ante el calentamiento global”

El presidente Felipe Calderón se entrevistó ayer con Al Gore, premio Nobel de la Paz 2007 y ex vicepresidente de Estados Unidos, a quien dijo que es urgente dar pasos multilaterales y concretos que permitan superar obstáculos y diferencias entre las naciones, tanto desarrolladas como en vías de desarrollo, para lograr acuerdos sustantivos en materia de mitigación, adaptación, financiamiento y tecnología frente al cambio climático. En el encuentro realizado en Los Pinos, Calderón comentó que si bien algunos países han logrado avances unilaterales importantes en sus medidas para mitigar el cambio climático, se requieren acciones concertadas de la comunidad internacional, informó la Presidencia en un comunicado.

La Jornada, (Jesús Aranda).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=sociedad&article=038n2soc>

“Más de 20 países concretan un frente para evitar la violencia de género”

Más de 20 países iberoamericanos se unieron por primera vez en un mensaje contra la violencia de género mediante el lanzamiento de la campaña Maltrato zero, la cual se presentó ayer en México durante los trabajos rumbo a la 19 cumbre iberoamericana de jefes de Estado y de gobierno que se realizará a finales de este año en Portugal. El secretario general iberoamericano, Enrique Iglesias, señaló que la violencia de género es un tema que ofende la conciencia crítica y ética de la humanidad, por lo que esta iniciativa es una excelente oportunidad para rechazar abiertamente cualquier tipo de agresión contra las mujeres.

La Jornada, (Karina Avilés).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=sociedad&article=039n2soc>

“Cierran trabajadores las instalaciones del Centro Universitario de Teatro”

La mañana de este martes fueron cerradas las instalaciones del Centro Universitario de Teatro (CUT) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), por técnicos y personal de intendencia de esa institución, por lo que los alumnos tomaron clases y realizaron ensayos fuera del recinto. Según Mario Espinosa, director del CUT, el origen del conflicto se centra en que los trabajadores, so pretexto de que se invade su materia de trabajo, se han dado a evitar que alumnos y maestros accedan a las cabinas de iluminación y sonido, lo cual contraviene el sentido de la formación integral del CUT. Es una actividad que desde hace más de 16 años vienen realizando los estudiantes, y lo que quieren es modificar esa situación.

La Jornada, (Carlos Paul).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=cultura&article=a04n1cul>

“Detectan desvíos en Hidalgo y Guerrero”

Luego de revisar las cuentas de los 84 ayuntamientos de Hidalgo correspondientes al ejercicio fiscal de 2007, la Auditoría Superior del Estado ejercerá acción penal contra 19 gobiernos municipales que no comprobaron gastos por más de 20 millones de pesos. Entre los señalados están Acatlán, Cardonal, Yahualica y Huejutla. En Guerrero, la Auditoría General local informó que se iniciaron procedimientos penales ante la Procuraduría de Justicia contra seis alcaldes del periodo 2002-2005 por daños al erario, y la semana entrante se hará lo propio con otros 17 ex ediles.

La Jornada, (Carlos Camacho y Sergio Ocampo).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=estados&article=029n6est>

Internacional:

“Duro revés a plan de Salud de Obama”

El Senado rechazó ayer la propuesta de crear un seguro de salud alternativo manejado por el gobierno federal, en un revés político para el presidente Barack Obama y los partidarios del plan en la Cámara de Representantes. La propuesta para la creación de una “opción pública” que compitiera contra las aseguradoras privadas fue derrotada en una votación de sólo cinco votos a favor y 15 votos en contra, entre estos últimos los de cinco senadores demócratas. El senador demócrata de Virginia del Oeste, Jay Rockefeller, presentó la iniciativa en el marco de la votación del proyecto de ley de reforma sanitaria en el comité de Finanzas del Senado, donde se examina la propuesta de su presidente Max Baucus. Una segunda propuesta similar, presentada por el demócrata de Nueva York, Charles Schumer, fue derrotada por sólo tres votos a favor y 10 en contra. El desenlace de la votación confirmó no sólo las divisiones entre republicanos y demócratas en el tema de salud, sino al interior del propio partido del presidente, muchos de cuyos miembros prefieren la opción de cooperativas de consumidores y no la opción pública.

La Jornada Morelos, (Agencias).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/79692-duro-reves-a-plan-de-salud-de-obama->

“Telecom impone metas inalcanzables a trabajadores”

El secretario general de la CGT, uno de los principales sindicatos franceses, Bernard Thibault, criticó el martes la exigencia de objetivos "inalcanzables" a que están sometidos los trabajadores en Telecom Francia, donde ya son 24 los empleados que se suicidaron. Explicó que otra "pesada tendencia" de los últimos años consiste en "individualizar las situaciones en el trabajo y los objetivos", lo que hacen que el "trabajador esté cada vez más solo", deploró el sindicalista.

La Jornada, (Afp).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=economia&article=026n2eco>

“Fragmento de cráneo que se atribuía a Hitler es de mujer”

Un fragmento de cráneo que según se creía pertenecía a Adolf Hitler es de una mujer no identificada, según una investigación estadounidense que revivió las interrogantes sobre la muerte del líder nazi. El trozo, con un agujero de bala, ha sido usado para sustentar la teoría de que Hitler tomó cianuro y se dio un disparo en su búnker de Berlín cuando las tropas soviéticas se acercaban, en abril de 1945. Además del cráneo, las tropas soviéticas indicaron que habían exhumado la mandíbula de Hitler y que la identidad del hueso había sido confirmada. Ahora, el arqueólogo y especialista en huesos Nick Bellantoni encontró que pertenecía a una mujer, probablemente de entre 20 y 40 años. El especialista de la Universidad de Connecticut indicó que sospechó de inmediato que el hueso pertenecía a una mujer debido a su estructura. Su colega Linda Strausbaugh, directora del centro de genética aplicada de la universidad, realizó un análisis de ADN.

La Jornada, (Afp).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=ciencias&article=a02n3cie>

“Subsecretaria estadounidense para AL se reúne en Cuba con funcionarios y opositores”

La subsecretaria adjunta de Estados Unidos para América Latina, Bisa Williams, se reunió por separado en La Habana con funcionarios de gobierno y opositores cubanos, tras un diálogo para reanudar el correo directo, confirmaron este martes a Afp un vocero estadounidense y la disidencia. Williams se encontró con funcionarios del gobierno cubano, entre ellos el vicescanciller Dagoberto Rodríguez, y representantes de la sociedad civil (disidentes) para tener una valoración de la situación política y económica de la isla, precisó el vocero de la Sección de Intereses de Washington en La Habana (SINA). Se trata de la visita de un funcionario estadounidense de más alto rango que visita la isla en seis años.

La Jornada, (Afp y Dpa),

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=mundo&article=022n2mun>

“Intolerables e inaceptables, las amenazas a la embajada de Brasil en Honduras”: ONU”

El secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Ban Ki-moon, calificó este martes de “intolerables e inaceptables” las amenazas sufridas por la embajada brasileña en Tegucigalpa, por parte del gobierno de facto de Roberto Micheletti, y pidió por la seguridad del presidente constitucional Manuel Zelaya.

La Jornada, (Dpa, Afp y Reuters),

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/30/index.php?section=mundo&article=021n1mun>